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令和５年第１回城陽市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 
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1 

一 般 質 問 の 日 程 
 

質問予定日 質 問 者 質問方式 

３月６日（月） 

（１）大 西 𠮷 文 

（２）澤 田 扶美子 

（３）一 瀬 裕 子 

質問方式② 

３月７日（火） 

（４）太 田 健 司 

（５）土 居 一 豊 

（６）谷 村 浩 志 

（７）小松原 一 哉 

３月９日（木） 

（８）奥 村 文 浩 

（９）語 堂 辰 文 

（10）増 田   貴 

（11）本 城 隆 志 

３月 10日（金） 

（12）相 原 佳代子 

（13）若 山 憲 子 

（14）谷 口 公 洋 

（15）西   良 倫 

 

               質問方式について  質問方式①：一括方式 

                         質問方式②：一問一答方式 

                          

               ※ 議事の都合により、質問者の質問予定日が多少、前後することがあります。 

                 その場合の調整は、議長に一任願います。 

 

 

 



2 

 

 

 

発言順序 １ 質問者 大 西 𠮷 文 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

第４次城陽市総

合計画について 

①前期基本計画の実施計画であるま

ちづくり推進計画で未達成の問題点

を問う 

○達成された項目を見ると、行政側内部のことが多いように思われる

が、市民の想いと行政側の計画の中に乖離があるのではないでしょう

か、お尋ねいたします 

②後期基本計画が策定されました

が、前期の積残しを含めた中で、達

成できるのでしょうか、お尋ねいた

します 

○人口減少問題の解決法はどのようにお考えなのかお尋ねいたします 

○教育の重要性についてのお考えをお尋ねいたします 

○都市計画道路の未達成が報告されていますが整備構想をお尋ねいたし

ます 

○市道５号線の改修工事のその後の進捗状況をお尋ねいたします 

③農業政策についてお尋ねいたしま

す 

○城陽の農産物はイチジク、お茶、花卉類とされているが、他の特産品

を生み出す構想をお尋ねいたします 

未来に向けての

城陽市の在り方

について 

①京都府南部の核都市としての想い

を問う 

○城陽市と木津川対岸への永久橋について 

○滋賀県からのびわこ京阪奈線構想の取組について 

○北陸新幹線敦賀大阪間の京都府乗り入れを城陽市域への構想について 

 

 

発言順序 ２ 質問者 澤 田 扶美子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

住みよいまちづ

くり 

①暮らしやすく、出かけたくなるま

ちづくり 

○市民が主役のみちづくりが、生活道路や側溝改修にどう反映されてい

るか 

○塚本深谷線をはじめとした幅広の歩道の今後の充実策 

安心・安全、福

祉先進都市 

①リスクの見える化と防災対策の知

識普及 

○防災マップの市民啓発と市民の認知度 

○今後の防災訓練の実施予定 

②防災教育とタブレットの活用 ○浸水被害想定区域における児童・生徒への指導 
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発言順序 ３ 質問者 一 瀬 裕 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

まちづくり ①府営住宅城南団地整備事業につい

て市の対応は 

○２月に実施された入居者説明会の内容について 

○入居者、地域住民からの要望 

○今後の事業予定 

市民活動支援 ①自治会活動支援 ○集会所等建設等補助金の制度見直しについて 

○自治会からの申請書類のデータでの提出について 

福祉 ①地域包括支援センターの支援体制

拡充について 

○人員拡充の予算について 

○地域包括支援センターの増設について 

防犯 ①市による防犯カメラ設置について ○幹線道路沿いへの防犯カメラ設置について 

環境 ①温室効果ガスの排出抑制への取組 ○エコ・アクション・ポイントについて 

 

 

 

発言順序 ４ 質問者 太 田 健 司 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防犯対策 ①防犯カメラの通学路及び主要道路

への設置について 

○設置の検討状況 

○インターチェンジと幹線道路への設置 

○今後の取組 

サイバーセキュ

リティ対策 

①市民の情報を守るサイバーセキュ

リティ対策について 

○情報収集とセキュリティ強化の進捗 

○職員のＩＣＴリテラシー向上 

○ＤＸ人材確保 
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発言順序 ５ 質問者 土 居 一 豊 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

施政方針を受け

て 

①安定した財政基盤について ○安定した財政基盤の確立には何が必要なのか 

○東部丘陵地の税収を市民に還元する考えは 

②市民の安心・安全について ○大規模災害から市民の命を守るためには市は何をすべきなのか 

○生活道路と通学路の安全確保の考えは 

③雇用・定住と企業誘致について ○東部丘陵地に国家的事業誘致の考えは 

○城陽生まれの子供が城陽で就業できるようになるための施策は 

④少子化対策について ○少子化対策として市ができる施策は 

○出産支援と子育て支援、市はどちらを重視するのか 

⑤高齢化対策について ○高齢者の健康維持のための施策は 

○高齢者家庭への支援の取組は 

⑥子供の教育について ○所得格差が教育格差とならないための施策は 

○基礎学力向上のためには放課後どのような生活が望ましいのか 

 

発言順序 ６ 質問者 谷 村 浩 志 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

財政 ①原油価格高騰対策について ○本市の原油価格・物価上昇の現状と影響について 

○本市公共施設で行える原油価格・物価上昇に対する今後の取組につい

て 

ふるさと納税 ①ふるさと城陽応援基金の活用につ

いて 

○令和５年度予算への活用について 

○新たな寄附項目について 

②本市独自のふるさと納税の取組に

ついて 

○城陽市民のふるさと納税について 

まちづくり ①市民の新たな移動手段について ○地域公共交通の取組について 

○本市のラストワンマイルの考えについて 

②東部丘陵地のまちづくりの効果に

ついて 

○東部丘陵地の税収見込みについて 

③本市が目指すＮＥＷ城陽について ○城陽市の持つポテンシャルについて 

○城陽市が目指すまちづくりについて 
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発言順序 ７ 質問者 小松原 一 哉 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

公共施設 ①市民体育館の改修について ○市民体育館の改修について、その内容と工期は 

○改修中の代替施設利用について、利用する市民への配慮は 

施政方針 ①市長の施政方針演説を受けて ○ホップ・ステップ・ジャンプのジャンプとは、具体的に何を表してい

るのか。また、どの方向へ向かっているのか 

 

 

発言順序 ８ 質問者 奥 村 文 浩 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

教育 ①不登校児童・生徒について ○本市の不登校児童・生徒についての現状や原因について 

○本市における不登校児童・生徒への対策について 

市民生活 ①自治会集会所の老朽化について ○老朽化した自治会集会所の解体について 

健康 ①健康指導について ○特定健診と健康指導について 

○本市の小・中学校での健康指導について 

防災 ①周辺諸国との紛争や戦争状態とな

ったときの市町村の対応について 

○周辺諸国との紛争や戦争状態となったとき、本市における市民保護の

手順や可能な対策について 
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発言順序 ９ 質問者 語 堂 辰 文 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市長の政治姿勢

について 

①消防の広域化問題について ○府南部消防指令センター共同運用検討会の内容について 

○市の消防指令システムについて 

○共同運用による市消防職員数について 

○広域化による消防団の運営について 

②水道の広域化問題について ○水道の広域化への協議について 

○府営水の契約水量の見直しについて 

○水道の広域化に対する市の態度について 

環境政策につい

て 

①自然エネルギーの活用について ○住宅への太陽光発電と蓄電池の設置について 

○市立体育館改修と太陽光発電装置の設置について 

○校舎への太陽光発電の設置について 

○公共施設への太陽光発電装置の促進について 

○市内企業への太陽光発電の促進について 
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発言順序 １０ 質問者 増 田   貴 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市民活動支援 ①外国人労働者の相談窓口体制につ

いて 

○法定就労ビザで来日されているベトナム国籍の方の人数は、何人いら

っしゃいますか 

○その方の相談窓口は、どの部署で担当されていますか 

○言葉の問題は、どのように対応しているのか 

②京都府南部の外国人労働者の相談

窓口の拠点確保について 

○城陽市が手を挙げてはどうか 

自治会公園につ

いて 

①自治会公園の報償費について ○報償費の具体的な内容についての説明をお願いします。全体で、いく

らの金額が支払われていますか。自治会公園清掃費は、年間いくらです

か 

○自治会の公園清掃についての本市の規定は 

都市整備につい

て 

①マンション建設について ○マンション建設の申請の流れについての本市の対応は 

○本市が開発を許可するときの確認事項は何か 

②マンション建設に係り建設業者が

順守しなければならない規定を定め

た条例の制定について 

○今後検討する考えはありますか 

教育について ①小中一貫教育について ○将来の少子化対策について検討すべきでは 
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発言順序 １１ 質問者 本 城 隆 志 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

城陽市長選挙奥

田候補の収支報

告 

①過去３回の選挙の収支報告から問

題点を問う 

○前々回は収入に参議院議員の福山哲郎氏から３万円の収入があった。

令和５年２月に修正されたが、見直したのは、なぜか 

○平松亮市議の寄附の30万円は一般常識として多額であり、衆議院議員

の安藤裕氏代理人としての寄附でなかったか 

○前回の市長選の収支に京都市会議員の吉井章氏の寄附も公選法上、次

の選挙に立候補することを決意した人の寄附に当たり違法である 

○請負、あるいは補助を受けている事業者、個人からの寄附が違法であ

る認識を問うが、公選法の解釈では違法とされる 

○市有地や市の施設に政治団体を置いていいのか。12月の答弁ではよし

とされていたが、常識では違法である 

○３回前の市長選を振り返ると選挙の街頭活動が終わった夜10時に寺田

駅で奥田候補のたすきを自民党の議員がかけて、奥田をよろしくと宣伝

したことを問題として伝えたが、毎回違法行為オンパレードではないか 

ロシアのウクラ

イナ侵略につい

て 

①日本が侵略されたら、平和都市宣

言をしている本市はどうするのか 

○世界の常識から見て日本の立場をどう見るか 

○侵略戦争は国の問題だけでなく地方自治体の決意も必要であるか 

②小・中学生への平和学習について ○何年生対象に学習しているか 

○ホームルームでの取上げは 

○教員の学習、研修は。報告は 

③北朝鮮のミサイル発射実験につい

て市の考えを問う 

○無関心でいるのか、それとも対応しているか 

コロナワクチン

接種について 

①コロナワクチン接種について週刊

誌や報道の変化があるが市の考えは 

○コロナより恐ろしいインフルエンザ 

○政府のプロパガンダにより、テレビ、新聞やコメンテーターまでが、

ワクチン接種を呼びかけていたが、その変化が出てきた 
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発言順序 １２ 質問者 相 原 佳代子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

子育て支援の充

実 

①切れ目のない子育て支援施策につ

いて 

○子育て情報に特化した新たな子育て支援サイトと妊娠期から出産・低

年齢期の子育ての個人向け情報を知らせる子育て支援アプリの導入につ

いて 

○お産のできる助産院に対する市の支援は 

○新年度から改定される親子健康手帳について 

○保育園でのおむつの処理について 

○市立富野幼稚園の充実について 

○子育て支援医療費補助に対する市の見解は 

○老朽化の進む保健センターの今後について 

農業振興 ①持続可能な農業振興を図るには ○地産地消をはじめ食料自給率の向上と農地の利用促進について 

○担い手育成総合支援協議会との連携強化と城陽市の農業のあり方の策

定について 

防犯の取組につ

いて 

①防犯面の向上について ○富野荘交番の移設・新設について 

○警察と共に計画的な防犯カメラの設置を求める 

○防犯機運を高めるため城陽警察とのさらなる連携強化を求める 
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発言順序 １３ 質問者 若 山 憲 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市民要望につい

て 

①国民健康保険の負担軽減と支援に

ついて 

○子供の均等割の負担軽減には法定外繰入れが必要だが方法は 

○国保法77条に基づく、条例減免の活用と厚労省の考えは 

○国保加入者に占める事業者の割合は 

○事業者の傷病手当に代わる事業者の休業補償制度創設の考えは 

②子育て支援医療の拡充について ○市が独自に上乗せしている小学校卒業までの子育て支援医療費の通院

費の額は 

○子育て支援医療費の府の制度拡充の内容と実施時期は 

○高校卒業まで子育て支援医療費（通院費用）を拡充した場合の必要額

は 

○高校卒業まで子育て支援医療費（入院費用）を拡充した場合の必要額

は 

○子育て支援医療給付費拡充の考えは 

③トイレの洋式化について ○児童数とトイレの数の基準はあるのか 

○令和９年度目標の学校施設のトイレの洋式化50％達成時の児童数は

（見込み数は） 

○40.7％のトイレ洋式化の便器の数は 

○令和９年度50％達成以降の考えは 

○ＪＲ城陽駅の自由通路下のトイレ洋式化の考えは 

④中ノ島踏切東の市道204号線の改

修について 

○改修内容と時期は 

○改修が必要と判断された時期は 

○改修に係る費用と予算の関係は 

⑤生理用ナプキンの常備について ○ぱれっとＪＯＹＯのトイレへのナプキン常備の衛生的課題とは 

○常備しない理由は 
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発言順序 １４ 質問者 谷 口 公 洋 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市長の政治姿勢

について 

①市民生活について ○自殺者数とコロナ禍中の児童・生徒の様子について 

○外国人労働者問題について 

○高齢者への補聴器補助の問題について 

○水道問題について 

②労働安全衛生活動について ○委員会の活動とアンケート問題について 

③個人情報保護について ○自衛隊への名簿提出問題について 

④東部丘陵地開発について ○東部丘陵線建設費の増額問題について 

○中間エリアの開発問題について 

○文化パルク城陽の売却代金（まちづくり基金）の運用問題について 

⑤防災について ○避難場所の指定と充実について 

○防災マップにおける天井川(青谷川、長谷川)の氾濫の危険性について 

⑥城陽市の財政について ○開発偏重から防災と市民生活重視の予算化について 
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発言順序 １５ 質問者 西   良 倫 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

古川改修 ①府と市の費用分担、府市協調の実

際について 

○今池川、古川合流地点の川底整備での市民要望について 

○古川親水公園の整備プラン、計画図と現状について 

○古川橋の歩道（通学路）と市道242号の歩道とのずれの改良について 

防災の強化 ①長谷川、今池川の防災に関わって ○長谷川上流の管理用通路の整備の進捗、今池川桜並木沿いのしゅんせ

つ、川底の掘り下げについて 

②青谷物流施設で予定される調整池

の総容積と青谷川の課題について 

○青谷地区土地区画整理事業開発基本計画の説明会の案内自治会につい

て 

③立退き避難区域での住宅建設に対

する防災上の支援施策について 

○古川地域、寺田西地域で増えている３階建て住宅への支援について 

④水害想定時の避難路について ○東へ逃げてくださいへの丁寧な案内への努力について 

ひきこもり問題

への支援 

①ひきこもり相談窓口の設置、サポ

ーター養成講座について 

○行政としての支援施策の充実について 

②ひきこもり問題への社会的支援に

ついて 

○行政としての支援施策の充実について 

公共交通の拡充 ①市内北西部住民の移動手段の確保

について 

○近鉄久津川駅、寺田駅、サンフォルテ城陽、市役所前、文化パルク城

陽を巡回するワゴン車運行の計画について 

○主要ターミナルからアウトレットへの運行計画の予定について 

 


